

Diagnóstico de violencia

Según un estudio publicado en el último número de *Annals of Internal Medicine*, los profesionales de la medicina que hacen las preguntas correctas tienen mayores posibilidades de diagnosticar a mujeres víctimas de violencia familiar, incluso si se encuentran en un servicio de urgencias con mucho trabajo. El informe da cuenta de que las pacientes son más propensas a revelar que son víctimas de violencia doméstica si el médico introduce el tema mediante preguntas abiertas y sondea la existencia del problema mediante al menos una pregunta de seguimiento. Una actitud empática, preocuparse por el paciente, asegurarse de que no está en peligro y reforzar la importancia del seguimiento son las pautas recomendadas para una comunicación efectiva que contribuya a solucionar una situación de estas características.



Contra el dengue

Si bien desde el mes de mayo pasado no se ha producido ningún nuevo caso de dengue en la Argentina, el Ministerio de Salud de la Nación lanzó un plan intensivo de fortalecimiento de las acciones preventivas contra la enfermedad. Su objetivo es acotar el riesgo frente a la onda epidémica que se registra en Brasil y al nutrido movimiento poblacional en las fronteras comunes con ese país, Paraguay y Bolivia. El plan implementado incluye el tratamiento focal del vector, la eliminación de criaderos del mosquito "aedes aegypti" para reducir los índices de

Récord de trasplantes

Con 139 trasplantes de órganos efectuados, el pasado octubre marcó el mayor número de pacientes transplantados logrados en un mes en toda la historia de esta práctica quirúrgica en la Argentina. Esto fue posible porque durante los meses de septiembre y octubre las cifras de donantes —58 y 55 respectivamente— fueron las más altas en los anales de la donación de órganos en nuestro país.

Estas cantidades de donaciones y trasplantes son el mayor logro desde la implementación del Programa Federal de Procuración en 2003. Durante todo el año 2002 se habían alcanzado solamente 241 donantes de órganos. El Programa involucra a un equipo de más de 130 profesionales médicos como coordinadores hospitalarios en centros de alta complejidad de todo el país. Del total de intervenciones efectuadas en el pasado mes de octubre, 77 fueron trasplantes renales, 27 hepáticos, 15 cardíacos, 11 renopancreáticos, 5 pulmonares y 4 hepatorenales.

infestación y la capacitación y organización de los equipos de salud municipales en las áreas de riesgo, concentradas en las provincias de Formosa, Corrientes, Misiones, Chaco, Salta, Jujuy y Tucumán. Para las acciones se utilizarán 35 vehículos fumigadores, 5 máquinas pesadas, 3 motonebulizadores y 50 motomochilas. También se han puesto en marcha nuevas Bases de Control de Enfermedades en las localidades fronterizas de Puerto Iguazú, Misiones, y Clorinda, Formosa, en un trabajo articulado con los gobiernos provinciales y municipales. Durante 2007 se llevan registrados en nuestro país 173 casos autóctonos de dengue y 236 provenientes de países vecinos.

Mayor expectativa



La expectativa de vida promedio se ha elevado en 6 años durante el último cuarto de siglo en el continente americano según Salud en las Américas

2007, el informe quinquenal que publica la Organización Panamericana de la Salud (OPS). Hoy, un niño nacido en la región puede tener la esperanza de vivir hasta casi los 75 años. Pero este promedio general oculta diferencias significativas entre y dentro de los países de la región. Un niño en América del Norte puede esperar vivir 6 años más que uno en América Latina y el Caribe. En la década del 60 esta diferencia era de 10 años. La expectativa de vida en Haití es de 59,7 años, en comparación con los 77,7 alcanzada en Costa Rica. En la Argentina la cifra marca 74,3 con 70,6 para los hombres y 78,1 en las mujeres. El estudio subraya varias tendencias importantes que están perfilando la salud del continente. En casi todos los países de la región, las enfermedades crónicas —como las cardiovasculares, cáncer y diabetes— reemplazaron a las transmisibles como causas de mayores índices de enfermedad, discapacidad y muerte. Esto se asocia con el envejecimiento de la población y con factores como el sedentarismo, la dieta, el uso de tabaco y el abuso de alcohol y drogas. "La mayor carga de problemas de la salud es atribuible a grandes determinantes sociales —las causas detrás de las causas— de una mala salud: pobreza, malnutrición, desempleo, falta de acceso a la educación y a servicios de salud, y la exclusión social de ciertas poblaciones, entre otras", sostiene el informe.

Salud y cambio climático

En coincidencia con el creciente impulso para que se actúe frente al cambio climático, la Organización Mundial de la Salud (OMS) anunció que el tema del Día Mundial de la Salud 2008, el próximo 7 de abril, se centrará en “La protección de la salud frente al cambio climático”. El cambio climático ocupa un lugar cada vez más importante entre las prioridades internacionales, como lo demostró el reciente otorgamiento del Premio Nobel al ex vicepresidente de los Estados Unidos, Al Gore, y a un equipo de expertos de las Naciones Unidas por la labor realizada al respecto. “El personal de salud está al frente de la lucha contra las repercusiones del cambio climático —afirmó la Dra. Margaret Chan, directora General del organismo. Las poblaciones más vulnerables son las de los países cuyo sector sanitario ya está

luchando para prevenir, detectar, controlar y tratar enfermedades y afecciones tales como la malaria, la malnutrición y la diarrea. El cambio climático pondrá de relieve y exacerbará esas deficiencias al ejercer con mayor frecuencia nuevas presiones sobre la salud pública”.

“Es preciso que situemos la salud pública en el centro de la agenda sobre el cambio climático”, agregó la funcionaria.

Hollywood por la reforma

Un grupo de reconocidos actores de Hollywood han filmado una serie de avisos publicitarios en los cuales reclaman una reforma que haga más accesible los servicios de salud en Estados Unidos. Ben Affleck, Reese Witherspoon, Morgan Freeman, Joaquin Phoenix y Eva Mendes, son algu-



nos de los participantes en esta campaña que se emitirá en las distintas cadenas de televisión en diciembre. Los avisos duran 30 segundos, y en ellos se pide a los televidentes que se sumen a la campaña a favor de la reforma sanitaria a través de la página web perteneciente a la Asociación Nacional de Jubilados. En dicha página se reclama por una salud que esté al alcance de todos los bolsillos. Los cortos publicitarios han sido filmados con la colaboración de la Fundación de la Industria del Entretenimiento y del Fondo de la Televisión y el Cine.

Tecnología médica para la madre y el niño.



**PRODUCTOS
CON CALIDAD
INTERNACIONAL
QUE SE EXPORTA A
MÁS DE 40 PAISES.**

medix

José Arias 293 (B1672ACA) Villa Lynch
Buenos Aires - ARGENTINA
☎ (011) 4754-5555 - ✉ (011) 4754-1713
ventas@medix.com.ar - www.medix.com.ar